
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

COMMISSION EXTRA MUNICIPALE CULTURE ET PATRIMOINE 
Mercredi 1er Mars 2023- 19h - Maison des associations Arcisse 

 
 
Présents : 
Arlette GADOUD – Aurélie MUSANOT - Lucette GABRIEL - Bernard FRANÇON – Jean-
Philippe BAYON - Coralie PICOT - Jean Claude BAILLAUD - Annabelle VESSILLIER - Marie-
Jeanne BERNASCHINI – Luc SAVOYAT – Nathan ENAY – Danielle CLERGET– Renée 
BALLET – Gérard BARBIER – Gilles FIORINI – Sylvain GABRIEL 
 
Absents-Excusés : Alexandre DROGOZ - Emeline FOURNIER - Michel BILLARD - Charlotte 
TESTARD - Jean Guy VITUPIER – Anne-Isabelle ERBS - Agnès BROUQUISSE - Nadia 
SALIN – Agnès GIRERD – Nicole BAILLAUD – Philippe BORNE - Mathieu FOULU-MION - 
Eveline STROEHMEYER - Muriel DEYRE - Brigitte PETIAUD 
 
Réunion présidée par Aurélie MUSANOT 
 

 

Première Partie : 
 
Nous avons convié Jean-Philippe BAYON à cette réunion car un projet participatif commun 
nous anime, celui de la mise en valeur des palis qui se trouvent sur la commune. 
 
C’est une partie de notre patrimoine qui mérite que l’on s’y intéresse afin de le faire découvrir 
aux St-Cheffois et aux personnes extérieures. 
Une action de remise en état partielle sera menée dans le cadre d’un chantier jeune dirigé 
par Jean-Philippe BAYON sur la période Juillet/Août 2023. 
 
Nous proposons de nous réunir le 2ème weekend de septembre pour entamer un 
recensement. 
 
Les personnes qui se proposent sont : 
Lucette GABRIEL, Gérard BARBIER, Luc SAVOYAT, Arlette GADOUD, Aurélie MUSANOT. 
Nous pensons que ce projet pourrait intéresser Nadia SALIN ainsi que les Enfants du 
marais. 
N’hésitez pas à nous faire part de votre retour si vous désirez nous rejoindre sur cette action. 
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Deuxième Partie : 
 
Arlette a fait un état des lieux de tout ce qui est en cours au niveau culturel et patrimonial : 
 
Patrimoine : 
 
-Le café de la mairie en cours de rénovation avec terrasse. Les personnes qui sont 
installées actuellement dans la partie Office de Tourisme se déplaceront là-bas afin d’ouvrir 
un bar avec bière et whisky. 
 
- Les fresques : une étude est en cours pour un diagnostic. Nous avons eu un premier point 
la semaine dernière qui révèle qu’il y a bien des moisissures mais plus profondes que ce que 
l’on pensait. 
Le résultat de cette étude sera envoyé à la commission nationale, au niveau de l’État qui 
décidera de la marche à suivre pour une préservation ou pour une restauration. 
L’étude climatique devrait se poursuivre encore une année. 
 
L’abbatiale : le cabinet Archipat travaille à l’établissement d’un diagnostic.  Jusque -là, les 
architectes ont compilé de nombreux documents sur ce bâtiment. Une réunion a eu lieu en 
présence du cabinet d’architectes, de la DRAC et Des architectes des Bâtiments de France. 
Une restitution des recherches sera faite avec les membres de la commission extra-
municipale Culture et Patrimoine et de l’association La sauvegarde de l’Abbaye. 
 
-Mr Vermorel, ingénieur du Patrimoine à la DRAC nous informe qu’il n’oublie pas l’orgue et 
sa restauration. A priori, on sait ce qu’il faut faire mais il traitera ce dossier en même temps 
que celui d’un autre orgue des environs. 
 
-La tour du Poulet : inscrite en fin d’année 2022 sur la liste des monuments historiques. 
 
-Petite Cité de Caractère : Nous attendons une date pour l’inauguration officielle. 
 
-Culture : 
- quelques informations sur le fonctionnement de la Salle de spectacle 
Jusque-là : le nombre d’entrées par spectacle varie entre 50 et 220 spectateurs. 
La programmation 2023-2024 est terminée. 
En 2024, il y aura une collaboration avec le collège autour d’un spectacle de Break Dance, 
grâce aux professeurs de sport. Plusieurs classes d’un même niveau travailleront avec les 
danseurs de la compagnie qui est programmée. 
Cette année la commission culture et la commission jeunesse offrent un spectacle aux 
enfants de la maternelle aux CE1. 
 
Lors des spectacles des bénévoles du CAT tiennent une buvette. 
 
La maison des créations : un groupe d’artistes professionnels Saint-Cheffois  ( Sylvain 
Gabriel, Mathieu Foulu-Mion, Marie-Aude Barrez, Charlotte Testard, Stephen O’ Collier ) sont 
très motivés. 
Une rencontre a eu lieu récemment avec Monsieur Le Maire afin de relancer ce projet. Des 
propositions ont été faites quant à la mise à disposition de la salle de spectacle pour des 
résidences, des salles de la maison des associations pour des répétitions, d’un local pour 
stocker du matériel dans l’attente de leur constitution en association. Il a même été question 
d’un local qui pourrait être mis à leur disposition en 2024 par la mairie.  A suivre…. 
 
 
 



 
 

 
 
-Une gazette culturelle est proposée chaque mois par le Musée et la bibliothèque. 
 
Culture et Patrimoine : sur une proposition de Renée Ballet, Annabelle va recenser toutes les 
personnes du village que nous pourrions interroger dans le village pour retrouver le nom 
des sentiers. Des rencontres bien intéressantes à venir pour les membres de cette 
commission. 
Tout le monde pourra s’investir. 
 
-ADAGE : inscription sur ce site pour donner des informations sur les animations et 
spectacles proposés dans le village aux établissements de l’Education Nationale. 
 
 
 
 
 

  
 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 


